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Dans le cadre d’octobre rose, samedi 7 octobre, Lumière de Plumes
participait au concert offert par Madame Brun au profit de la lutte contre le
cancer.
Une belle prestation de tous les participants, musiciens et choristes de
tous âges ainsi que les petites prestations théâtrales qui ont su régaler un
public venu en nombre pour encourager et lutter pour la même cause.
Les bénéfices de cette soirée ont été remis à la Ligue contre le Cancer,
soit la somme de 1000 euros. Merci à Maryse Brun pour cette initiative et
à l’association « Saint Su donne le La ».

7 octobre

14 octobre
Plus de 2000 euros collectés !
La marche rose organisée samedi 14 octobre à travers les vignes a
rassemblé pour sa part plus d’une centaine de participants qui ont profité
d’un temps clément. Entre les inscriptions, la vente de goodies et la
participation financière de nos associations, 1 110 euros ont été recueillis. 
Cette implication de tous valorise le travail des bénévoles et permet
d’ores et déjà de faire un premier bilan positif avec plus de 2 000 euros
au profit de la lutte contre le cancer. Une nouvelle édition d’Octobre rose
est déjà prévue l’année prochaine dans la commune.

27 octobre

28 octobreUne matinée Formi’Halloween qui a réuni près de 200 personnes grâce à un
partenariat entre la commission Enfance Jeunesse, les deux associations de parents
d’élèves "les écureuils bleus" et "parents 2.0", la rue des jeux et la Source Re-Créative.
Fantômettes, fantômes, sorcières, sorciers… sont tous venus s’amuser.
Un grand merci à Super U, Fleurs et Nature et IPfix informatique pour le don de
bonbons aux enfants.
Merci à toutes et à tous… on se donne rendez-vous l’année prochaine !

Commémoration du 105ème anniversaire de l'Armistice du 11 novembre 1918, date à
laquelle prit fin la Première Guerre Mondiale.
La municipalité, l'UNC (Union Nationale des Combattants), se sont rendues au
monument aux morts pour rendre hommage à ceux qui se sont battus pour la France.
Merci et bravo aux enfants de l'école élémentaire, enseignants et directrice pour leur
participation !
Merci aux nombreuses personnes venues honorer la mémoire de nos Morts lors de
cette cérémonie solennelle.

Les réunions participatives remportent un vif succès. Au cours de ces soirées, les
participants ont eu l'opportunité d'échanger sur des sujets cruciaux pour la commune tels
que la sécurité, la circulation, l'urbanisme, etc. Monsieur le Maire exprime sa gratitude
envers tous ceux qui ont contribué à ce dialogue direct et ouvert. Ces réunions offrent des
moments privilégiés d'échanges participatifs, permettant à chacun de s'exprimer et de
donner son avis sur les projets structurants de la commune.
Monsieur le Maire s'engage à maintenir ces rencontres de manière mensuelle. Ainsi,
soyez attentifs à votre boîte aux lettres pour ne pas manquer la prochaine invitation !

11 novembre



di
Chers Saint Sulpiciens et Cameyracais,

é

to Votre Maire 
Pierre COTSAS
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Trois ans déjà que vous nous avez accordé votre confiance en nous donnant la responsabilité de la gestion de la
commune. Le contexte inédit de notre installation, l'« annulation des élections » puis la crise sanitaire et énergétique sans
précédent, ont rythmé la première partie de notre mandat.

Entouré de mon équipe municipale composée de femmes et d’hommes que je tiens à saluer et remercier pour leur
disponibilité, leurs compétences et leur investissement, ainsi que l’ensemble des agents des services de la commune,
nous avons œuvré sans jamais perdre de vue notre projet.

Il est légitime aujourd’hui de présenter ce pour quoi nous avons été élus, à savoir la mise en œuvre concrète de nos
engagements sur l’ensemble des domaines couvrant notre champ de compétences : travaux et préservation de notre
patrimoine, protection de notre environnement, éducation, enfance et jeunesse, sécurité, solidarité, culture et vie
associative.

Dans ce magazine, vous prendrez connaissance de toutes les actions que nous avons réalisées. Elles représentent 70% de
notre programme de mandat.

Une nouvelle dynamique a été lancée et un nouveau visage de notre commune se dessine.

Au-delà de notre gestion budgétaire qui se veut rigoureuse, du temps et de l’énergie consacrés pour voir naître des
projets et de l’investissement des agents qui nous accompagnent au quotidien ; l’action publique porte en elle un idéal :
favoriser le vivre ensemble, garantir le cadre de vie de notre commune, faire en sorte que nos enfants grandissent dans un
environnement sain et préservé qui fait la fierté de notre territoire.

Cette première partie de mandat a été consacrée également à nouer le dialogue, remobiliser les forces vives de notre
commune pour mieux se connaître et imaginer de nouvelles synergies. La consolidation des relations avec les
associations, essentielles à notre territoire, la création d’un dialogue avec les administrés lors des rendez vous participatifs
ont permis la mise en place d’une réelle dynamique.

Nous souhaitons une ville qui fait attention à tous et où chacun trouve sa place.

À l’heure où l’individualisme et la défiance gagnent du terrain, il apparaît plus qu’essentiel de montrer par des exemples
concrets du quotidien, à quoi sert le service public.
Confiance, solidarité, écoute, sens du service public et de l’intérêt général… autant de valeurs essentielles pour lesquelles
nous nous sommes engagés. Autant de valeurs que nous avons fait le vœu de défendre. Autant de valeurs qui nous
donnent la force d’avancer et de construire chaque jour, à vos côtés, de nouveaux projets.



Bienvenue à la Boucherie du Village !
Fort de ses 10 ans d'expérience, et après avoir tenu une boucherie située sur
Ambarès-et-Lagrave, Stéphane a repris le local situé aux 30 et 31 place
Maucaillou.
De bon conseil, souriant et avenant, Stéphane se met en quatre 
pour vous servir.
Sa boucherie est ouverte du lundi au samedi 9h-12h30 et 15h30-19h30 
(fermée le mercredi et dimanche) 

Retrouvez les promos sur sa page Facebook  
  
Pour commander, contactez-le au           05.56.23.48.23.

Toute l'équipe du magasin U est extrêmement fière et
enthousiaste de vous accueillir dans un nouveau
magasin, qui a subi une transformation moderne et
spectaculaire, pour vous offrir un espace plus spacieux,
confortable et agréable. De plus, retrouvez une gamme
de produits élargie, pour plus de choix et de variété.

Suivez votre magasin !
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Bienvenue Christelle “C la cordonnière” !
Ce nom ne vous dit rien et pourtant... vous êtes déjà venus voir son
prédécesseur Michel Armayan, le cordonnier de la commune.
33 ans plus tard, Michel méritait bien sa retraite et désespérait de trouver
personne pour le remplacer. C'était sans compter sur la pétillante Christelle.
Domiciliée sur notre commune, Christelle est entrée un jour dans la boutique.
C’est la révélation. C'est décidé, elle suit une formation d'une année en
cordonnerie à Eysines et réussit brillamment son diplôme.
Depuis le 1er juillet 2023, Christelle a repris la cordonnerie, joliment décorée :
réparations petite maroquinerie et articles de cuir, entretien articles de cuir,
clés et bien sûr cordonnerie.
Christelle se tient à votre disposition :
du mardi au vendredi 9h-13h 14h-18h et le samedi 9h-13h 
au 32 place Maucaillou. 
Vous pouvez la contacter au           06.63.72.16.26.

Bienvenue à Christelle et Stéphane nos
nouveaux commerçants !

Super U se refait une beauté !
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Arrivée d’Arnaud Kryzyk
à la police municipale
Arnaud est arrivé sur notre
commune il y a quelques
mois. Il remplace Didier
Morant qui a souhaité
revenir dans la
gendarmerie. Arnaud sera
en charge de la prévention
et le maintien du bon
ordre, de la tranquillité, de
la sécurité et de la
salubrité publique.

Après un stage effectué
récemment à l’accueil de
la Mairie, Mira vient
renforcer ce service. Elle
s’occupera également
avec Laure de l'état civil,
du cimetière et des
élections.

Après des années au
service des enfants de
l'école maternelle, Laure,
ancienne atsem, a
souhaité évoluer
professionnellement et
changer d’activité. Elle est
aujourd’hui à l’accueil de
la Mairie à plein temps.

Bienvenue à Mira, Laure et Arnaud. 
Nous leur souhaitons de s’épanouir pleinement dans notre commune.

RECENSEMENT de la population 2023 
DU 18 JANVIER AU 17 FEVRIER 2024 

Votre participation est essentielle

Définir la participation de l’Etat au budget de la commune
Etablir le nombre d’élus au conseil municipal
Comprendre l’évolution démographique de notre territoire
Ajuster l’action publique aux besoins de la population (écoles, nouveaux logements, commerces, maisons de retraite …)
Déterminer les moyens de transport à développer

Le recensement de la population est une enquête statistique obligatoire.
Il permet de connaître le nombre de personnes vivant en France et de déterminer la population officielle de notre commune.

Ses résultats sont utilisés pour :

Le recensement de la population est un devoir civique simple et utile à tous.

Une lettre explicative complémentaire vous sera distribuée prochainement dans votre boîte aux lettres.

Arrivées de Laure Sudan et de Mira Gref à l’accueil



Sorties à allure modérée les mardis, jeudis et dimanches à 8h45 et le samedi
à 13h45 heure d’été, en hiver les mardis, jeudis et samedis à 13h45 et le
dimanche à 8h45.
Deux autres sorties à une allure plus élevée les mardis et jeudis à 17h45, le
rassemblement se fait devant la bibliothèque.

Le 24 juin dernier, le club a organisé une journée canoë/kayak sur la Dordogne,
suivie d’un restaurant et de la traditionnelle partie de pétanque : une journée qui
nous a permis de tous nous réunir (42 participants) autre que sur le vélo, avec
sourire et bonheur. Merci à Bruno NICOLAS, le nouveau président du club.
Un début de saison très performant avec des podiums sur plusieurs courses
Ufolep et FFC.

Pour toute question, n’hésitez pas à contacter Bruno Nicolas       06.20.21.58.02.

les entraînements mardis et jeudis de 19h à 20h15 au stade. Ceux-ci sont variés et
respectent le niveau de chacun : plus d’excuses pour vous lancer sur la piste !
du renforcement musculaire lundis à 19h à la salle des fêtes.

La saison 2023-2024 a commencé sous les meilleurs auspices pour Course Nature Saint Sulpice
et Cameyrac, avec les adhésions de plus de 60 coureuses et coureurs de niveaux hétérogènes.
À la suite du départ à la retraite de Patrick après 23 ans de service en tant qu’entraîneur, 2
nouveaux coachs Aurore et Rémi sont arrivés et viennent épauler Patrice, le coach « historique »
du club.
Rendez-vous pour :

2024 sera l’année de confirmation pour la course nature “Entre Golf et Vignes” qui a connu un
gros succès pour sa 1ère édition en mars 2023 avec 500 participants qui ont pu marcher ou
courir sur les routes et chemins de la commune.
Rendez-vous avec vos baskets le dimanche 10 mars 2024 !
Pour tous renseignements complémentaires, vous pouvez consulter le          de CNSSC.

Le club retrouve une nouvelle dynamique avec un nouveau comité directeur, un encadrement sportif
qui s’étoffe et de nouveaux créneaux horaires pour les différentes sections, des U10 aux séniors.
Le retour à la compétition s’est effectué avec nos équipes U14 et U16 lors des Equip’Athlé. Cette
compétition départementale par équipe a permis à nos jeunes de se montrer à leur avantage, vêtus
de leurs nouveaux maillots et en améliorant de nombreux records personnels, ce qui laisse espérer
une qualification au niveau régional au printemps prochain.
Pour les compétitions automnales et hivernales, nos athlètes vont maintenant se tourner vers les
cross et les compétitions en salle, avec en ligne de mire de bons résultats individuels et par équipes
lors des différents championnats.

JSSSC Athlétisme  : et ça repart…
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We did it ! Les dunes, les oueds, les plaines désertiques, un road-book et une boussole :
nous avons participé à la 22e édition du Trophée Roses des Sables du 13 au 23 octobre.
Merci à tous nos sponsors et soutiens qui ont rendu cette incroyable aventure humaine et
solidaire possible. 8e sur 125 équipages, nous sommes fières du résultat !
La 6e édition du Salon du Bien-être a eu lieu le 26 novembre à la salle des sports, journée
dédiée pour "prendre le temps et soin de soi". Nous remercions nos exposants habituels et
nouveaux ainsi que tous les participants.

Cyclo : pas toujours sur le vélo…

Les Gazelles de la Presqu'île , fières de leur 8e place .

CNSSC Running : 2024, l’année de la confirmation pour la Course « Entre Golf et Vignes »



Dans le cadre du développement du médico-sport, Pierrick Rambaud, éducateur, vous propose une
activité adaptée à tous, dans le cadre du dispositif Basket Santé avec l’aide de la Fédération
Française de Basket-Ball.
Une séance est organisée sur Saint Sulpice le mercredi matin de 10h30 à 11h30 à la salle des
fêtes, en partenariat avec le Club des Cheveux d’Argent ». Une dizaine participants âgés de 65 à
90 ans bénéficient déjà de cette pratique. Elle a pour objectif d'améliorer leur santé et leur bien-être
par des exercices et des jeux ludiques, permettant notamment de travailler l’équilibre, la mémoire,
la souplesse...
N'hésitez pas à contacter Pierrick RAMBAUD pour plus d’informations :
       pierrick@basket-izon.com               06.40.81.96.23

Basket Santé : Nous mettons nos compétences au service de la santé de nos concitoyens. 

Une nouvelle directrice à                                        .
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Octobre Rose : 
Nous nous sommes retrouvés entre membres et familles pour participer aux différentes marches et courses.
Retour des Vendredis Festifs le 20 octobre : 
Ce fut l'occasion de travailler en collaboration avec deux superbes partenaires "La Rue des Jeux" et "La
Source Re-Créative". 
Plus de 80 enfants et parents sont venus fêter, à nos côtés, le début des vacances. Après de nombreuses
créations automnales, de parties de jeux et de fabrication de décorations d'Halloween, la soirée s’est clôturée
par une auberge espagnole.

Nouvellement arrivées sur la commune, nous avons déjà pris nos marques en proposant
des ateliers créatifs pour les enfants, les adolescents et les adultes et occasionnellement
pour toutes les générations autour d'un grand projet participatif.
Un concept simple : transformer tout ce qui nous tombe sous la main en redonnant une
nouvelle vie aux vieux objets, aux recyclables, aux matériaux triés par les entreprises
partenaires. La démarche est à la fois écologique, ludique et économique…
Outre les ateliers créatifs, l’association s’investit également dans la vie de la commune
comme lors des 2 animations proposées à l’occasion de la fête d’Halloween.

Après un mois de passation, Amandine Goizel est dans les starting-block pour commencer sa
nouvelle aventure au sein de l'association Galipette. Du changement du côté du multi accueil
également, avec trois nouvelles professionnelles déjà bien en poste !
La Fête de l'Hiver a eu lieu le 24 novembre à Montussan. Nous remercions les familles d'être
venues nombreuses et les professionnelles de Galipette d'avoir participé aux décors.
Prochain rendez-vous lors de nos ateliers Parents-Enfants le 13 décembre à 16h30, avec Oliver
Rasal, pour de l'éveil corporel ! 
Retrouvez toute la programmation sur notre site internet, sans oublier nos rencontres du lundi matin
de 9h30 à 11h30, gratuites et sans inscription, au LAEP (Lieu Accueil Enfant) renommé Galibulle.

La Source Re-Creative : vous donner envie de créer tout en réduisant vos déchets .

Parents 2.0 : Octobre bat son plein !

mailto:pierrick@basket-izon.com
mailto:pierrick@basket-izon.com


Horaires d'ouverture 
Lun, mar, jeu : 9h - 12h et 13h30 - 17h30
Mer : 9h - 12h30 et 13h30 - 17h30
Ven : 9h - 12h et 13h30 - 17h
Sam : 10h - 12h 
         05 56 30 84 13
         mairie@saintsulpiceetcameyrac.fr

mais aussi ...
Monsieur et Madame FIVET (28/10)
Monsieur et Madame DUSSIREY (21/10)
Monsieur et Madame POMMIER (21/10)
Monsieur et Madame OGER (14/10)
Monsieur et Madame BIZ (07/10)
Monsieur et Madame ARDILEY (07/10)
Monsieur et Madame ST MARC (30/09)
Monsieur et Madame LARGUILLIERE (16/09)
Monsieur et Madame BERNET (07/09)
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Monsieur et Madame BOYRIE (02/09)
Monsieur et Madame BENES (29/07)
Monsieur et Madame ALI CHERIF (25/07)
Monsieur et Madame PULIDO (17/06)
Monsieur et Madame TAOCHY (03/06)
Monsieur et Madame GARCIA (27/04)
Monsieur et Madame FERGER (18/03)
Monsieur et Madame AUFFRET (25/02)
Monsieur et Madame SALLES (26/01)

Nos mariés

tous nos voeux de bonheur ...

Si vous avez décidé
de vous marier,
sachez qu’il existe un
certain nombre de
démarches à
effectuer pour que
votre union soit
officielle.  
Alors avant
d'envoyer vos
invitations de
mariage ou de
commencer les
recherches de votre
robe de mariée,
rassemblez vos
papiers pour la
mairie !

mailto:mairie@saintsulpiceetcameyrac.fr
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Félicitations aux heureux parents et bienvenue à nos chérubins !
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03 janvier : Marc SARRAZIN
09 janvier : Pietro STAMMEGNA
09 janvier : Elie POUMEYROL
25 janvier : Michel CANTE
04 février : Jeannine JOYAT-MARCHAND
15 février : Martine DELPEYRAT-PENDANS
17 février : Manuel DE CARVALHO MORAIS
04 mars : Renaud ATLAN
08 mars : Jean BERRON
20 mars : Marie-Ange KERYHUEL-BOUVIER
24 mars : Annick CHARRIER
30 mars : Jean FOUCAUD
08 avril : Max DUMAS
12 avril : Jean-Claude LESAGE
18 avril : Albert VIDEAU
21 avril : Yves SOUBABERE

ImranViktoria

Khélyan

Sayaline Leaf 
Jules 

Théo

Lyanna

Alma

Kamila Jules

Alma

Léonie 

Alba

Héloïse 

Bruno

Benjamin

Gabriel

Manon

Diana

Gabin

Luna

Milann

Flavie

Marius

Awa

Jeanne

Eva

Leïla

Asma

Lise

Inès

Lucia

Milàn Ava

Ayleen

25 avril : Romuald RENARD
21 mai : Bernard ANDRIEUX
23 mai : Daniel STYLAS
28 mai : Jean-Claude DESCOMBES
29 mai : Danielle VERNIS
03 juin : Gabrielle LOUGES-BERNARD
07 juin : Germain VANDENBOSSCHE
31 juillet : Denise NORMANDIN-GRENAUD
17 août : Jeanne AMBLARD-CHANTAL
06 octobre : Alain BERNARD
09 octobre : Robert NORMANDIN
21 octobre : Georges FERRAND
28 octobre : Emmanuel GONZALES
5 novembre : Dominique SENAC
7 novembre : Eric ABANCAZOT



Le parcours du Capitaine ABANCAZOT débute en 1974 lorsqu'il rejoint la
prestigieuse brigade des sapeurs-pompiers de Paris pour une période de 5 ans.
Fort de cette expérience, il décide ensuite de rejoindre le centre de secours
communal de Saint-Sulpice en tant que sapeur-pompier volontaire. Dès lors, il
s'investit pleinement dans le développement de la caserne de la commune et la
diversification des missions, en étroite collaboration avec la Mairie.

En 1983, le Capitaine ABANCAZOT est nommé Chef du corps communal des
sapeurs-pompiers, un rôle qu'il assumera avec brio pendant de nombreuses
années. Durant cette période, il a été témoin de la transition d'un corps communal
de sapeurs-pompiers à un corps départemental, témoignant ainsi de l'évolution
constante de la profession.

Passionné par son métier, le Capitaine ABANCAZOT a su transmettre ses valeurs
et son savoir-faire aux nouvelles générations de sapeurs-pompiers. Il a joué un rôle
essentiel dans la formation et la responsabilisation de ces jeunes recrues,
contribuant ainsi à la pérennité de la caserne de Saint-Sulpice.

Son engagement sans faille et sa disponibilité au service de la population ont été
salués lors d'une cérémonie émouvante en présence de M. le Maire, du Chef de
Centre et du personnel du centre de secours. À cette occasion, le Capitaine
ABANCAZOT a été promu au grade de Commandant honoraire, une distinction
méritée qui témoigne de sa contribution exceptionnelle. De plus, il s'est vu décerner
la médaille de l'Union Départementale des sapeurs-pompiers de la Gironde, une
reconnaissance de son abnégation et de son implication sans faille.
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Le Capitaine Patrick ABANCAZOT, 

un pilier des sapeurs-pompiers volontaires, 

tire sa révérence après 48 ans de service.

Avec le départ du Capitaine
ABANCAZOT, la caserne de Saint-
Sulpice perd un véritable pilier, mais
son héritage perdurera à travers les
sapeurs-pompiers qu'il a formés et
inspirés. Sa passion, son sens de
l'engagement et son dévouement
resteront à jamais gravés dans les
mémoires de la communauté.

La caserne de Saint-Sulpice
recrute des pompiers volontaires : 
vous pouvez vous renseigner et
proposer votre candidature sur le
site : https://www.pompiers33.fr/

Remise du grade de Commandant 
par le Maire et le Capitaine Forcet

près une carrière exemplaire de 48 ans au service de la
communauté, le Capitaine Patrick ABANCAZOT a pris la
décision de mettre fin à son engagement en tant que sapeur-
pompier volontaire à la fin du mois de mai. Cette décision,   
sonne la fin d'une époque marquée par un dévouement sans
faille et un leadership inspirant.A



Samedi 2 décembre : 
loto du FC Mascaret, 
19h, salle des Fêtes,
Dimanche 3 décembre : 
39ème Bric à Brac de Saint Sulpice Loisirs au profit du 
CCAS de la commune, 
8h-18h, salle des sports. Inscriptions au 06.88.98.35.21,
Samedi 9 décembre : 
concert de Noël avec Marie-Laure Ndoumi et ses amis, 
20h, salle des fêtes. Entrée : 5 euros,
Samedi 6 janvier : 
vœux de la Municipalité à la population, 
11h, salle des fêtes,
Dimanche 14 janvier : 
rassemblement de vieilles voitures du CRAM, 
9h-12h, parking du stade Lamothe,
repas des aînés, 
12h, salle des fêtes. Sur inscription,
Samedi 3 février :
soirée à thème avec les Gazelles de la Presqu’île, salle des fêtes,
Dimanche 10 février : 
rassemblement de vieilles voitures du CRAM, 
9h-12h, parking du stade Lamothe,
Vendredi 16 février : 
vendredi festif avec Parents 2.0, la Rue des Jeux et 
la Source Ré-Créative, 18h15, salle des fêtes.
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Dans le cadre du Plan Particulier de Mise
en Sûreté instauré depuis 2002 dans les
établissements scolaires et, de façon plus
générale, afin de garantir plus de sécurité
aux enfants, la Municipalité a pris la
décision d’installer des lattes en bois sur
les clôtures afin d'empêcher la visibilité sur
les cours de récréation de nos deux écoles.

L’intégralité du pourtour de l'école
maternelle sera réalisée en fin d’année par
nos agents des services techniques.
L’installation de potelets en bois a  
également permis de délimiter une zone
piétonne d’accessibilité aux parents et
enfants sécurisée jusqu’au portail d’entrée
de l'école. Pour l'école élémentaire, des
lattes ont été installées sur le grillage face
à “l’Allée du bio”. La partie donnant sur
l’avenue Maucaillou sera obstruée en 2024.

École maternelle « les Écureuils »

École élémentaire « le Cèdre Bleu»

La Municipalité renforce
la sécurité des écoles
avec des clôtures en bois

P
P
M
S

lan

articulier de

ise en

ûreté

Le Plan Particulier de
Mise en Sûreté (PPMS)
est un dispositif mis en
place depuis 2002 dans
les établissements
scolaires. Il vise à
assurer la sécurité des
élèves et du personnel
en cas de situations
d'urgence, telles que
des incendies, des
intrusions ou des
événements graves. Le
PPMS comprend des
mesures préventives,
des procédures
d'évacuation et des
actions à suivre en cas
de crise. Son objectif
principal est de prévenir
les risques et de
garantir la sécurité de
tous les occupants de
l'établissement scolaire.



Thèmes

dessine
moi Noël

élémentaires 

le Père Noël 
aux jeux 
olympiques

Dépôt des dessins en Mairie ou sur les centres de loisirs
technique de dessin libre (feutre, crayon, peinture, collage…)
dessin à réaliser sur une feuille format A4 paysage ou portrait
dessin entièrement imaginé par l’enfant (pas de plagiat)
au dos, indiquer : nom, prénom, classe, mail des parents et téléphone.
Jury : les enfants du CME, les élus de la commission enfance, 
les bénévoles du CLAS, les anciens des cheveux d’argent, l'équipe d’animation, 
les associations de parents d'élèves.
remise des récompenses (date à définir)

Retrouvez le règlement sur 

A l’approche de la fin de leur mandat débuté en décembre 2021, nos
jeunes conseillers se sont retrouvés, avec quelques élus de la
commission enfance au centre Metropolis de Sainte Eulalie le vendredi
9 juin autour d’une partie de bowling et de laser game. Un moment
apprécié aussi bien par les enfants que les adultes pour clôturer une
mandature sérieuse et impliquée de la part de Alix, Loène, Justine,
Marine, Méloé, Prunille, Raphaël, Gabriel, Nino et Edgar. Le petit
groupe s’est ensuite retrouvé dans le parc de la Mairie autour d'une
auberge espagnole en compagnie des parents : un temps d'échange et
de partage sur l’implication de leurs enfants durant ces deux années à
destination de leurs pairs mais aussi des habitants de la commune.
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matinée “village nickel”
bancs des copains pour lutter contre le harcèlement et
l’isolement scolaire
vente de gourdes et verres pour Octobre Rose
fabrication de nichoirs à mésanges et rouges-gorges
fabrication de pièges à frelons pour les habitants de la commune
collecte de jouets pour l’hôpital Garderose de Libourne soutenue
par l’APE les écureuils bleus
rencontre et atelier intergénérationnels autour de l’auteure
illustratrice Maud Begon pour sa BD “le Jardin Secret”

Quelques unes de leurs actions :

Huit nouveaux petits conseillers municipaux enfants
seront prochainement investis après avoir mené une
véritable campagne électorale à l'école. Élus le 24
novembre autour de belles idées, nul doute que cette
nouvelle équipe, constituée de CE2 et CM1, réalisera de
nombreux projets sur la mandature 2023-2025 !                 
Les nouveaux conseillers recevront leur écharpe de la
part de leurs camarades le samedi 9 décembre lors de la
Cérémonie “une naissance, un arbre”.                                

Conseil Municipal des Enfants

En attendant   Noël
Concours dessin ouvert à tous les enfants de la PS au CM2 habitants la commune

maternels 

Du 1er au 22 décembre 2023



L'électrification est dans l'air ! 
Le service des espaces verts vient d'être équipé d’un vélo cargo électrique grâce auquel André Peyrille, agent communal, peut
se déplacer rapidement en tout point de la commune pour y effectuer des travaux d'entretien divers, espaces verts et propreté. Ce
triporteur nouvelle génération, avec sa nacelle positionnée à l’avant, permet le transport de petit matériel de façon efficace et
rapide. Une démarche d’éco-mobilité pour les équipes qui se voit confortée par l’acquisition d’un 3ème véhicule électrique. 

Le nouveau fourgon polyvalent, affecté au directeur des services techniques, assure ainsi, lui aussi, des déplacements
économiques et non polluants.

16

e
n

v
i

r
o

n
n

e
m

e
n

t



 Zone artisanale de Canteloup : sur le giratoire, à proximité de l'abribus,
 Salle des fêtes : sur le parking près des courts de tennis,
 Route de Montussan : à l'extrémité du parking, au débouché de la rue de la Pierre Plantée,
 Halte TER : sur le parking véhicules, à côté de la station de mise à disposition de vélos électriques.

Les travaux de construction de la halle et de la ludothèque ont commencé. 
Le périmètre des travaux est étendu. De fait, il a fallu déplacer les 3 bornes de tri du verre 
ainsi que les 2 bornes de récupération des vêtements du parking de l'ancienne cantine scolaire.
Après concertation avec le SEMOCTOM, syndicat en charge du tri, 4 containers de nouvelle 
génération, plus pratiques et moins bruyants, ont pris place :

Il est dans l'esprit de la mairie de poursuivre cette collecte du verre, avec toujours autant de succès. 
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Double mission pour ces
nouveaux panneaux
photovoltaïques  :          
fournir de l'énergie verte et
mettre à l’abri les 
joueurs de pétanque !

Tri sélectif 
4 containers de nouvelle génération, plus pratiques et moins bruyants !

La Municipalité a décidé de dire « oui » à l’énergie verte par le biais d’un projet d’installation de panneaux photovoltaïques. 
Après plusieurs échanges avec le club de pétanque, c’est un projet d’envergure et sur mesure qui a été réalisé avec Gironde Energies.
La seule condition pour cette ombrière de 1457 m2 : son utilité à l’échelle de la vie locale. Ainsi, l’installation achevée récemment
produira 350 MWh par an, soit l'équivalent de la consommation d’environ 75 foyers en énergie verte et, par la même occasion, abrite les
joueurs de pétanque.
Créée à l’initiative du Syndicat Départemental Energies et Environnement de la Gironde (SDEEG) en 2019, la Société d’Economie Mixte
(SEM) Gironde Energies est dédiée au développement et à la réalisation de projets de production d’énergies renouvelables en mobilisant les
ressources locales au bénéfice des territoires. Ses agents réalisent des centrales photovoltaïques sur toiture, en ombrière ou au sol, elle met à
disposition toutes ses compétences auprès des collectivités locales. C’est ainsi que la couverture de notre boulodrome a vu le jour.
Après 18 mois d’attente, l’installation terminée et livrée accueille de nouveau nos amis boulistes qui ont su faire preuve de patience.

Respecter notre commune, 
c'est respecter son environnement 
et sa propreté. 

Rappelons que tous les points de 
collecte (verre, papier, carton et 
vêtements) sont tous équipés de 
caméra de vidéo protection. 

Halte 
aux 
dépôts 
sauvages.
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LA SÉCURITÉ EST  
QUI RECOUVRE  

UN OBJECTIF PRIMORDIAL : 
LA SÉCURITÉ DES
PERSONNES ET DES BIENS.

La première tranche a été réalisée en 2022 et sera complétée
en 2024 par de nouveaux équipements disposés pour la
protection des bâtiments publics et notamment les écoles.
Ces caméras, largement utilisées par la gendarmerie, nous ont
déjà permis de résoudre plusieurs délits et constituent un outil
supplémentaire pour les forces de l’ordre.

LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE
ET LA FLUIDIFICATION 
DU TRAFIC SUR LES
VOIES COMMUNALES.

Aménagement du giratoire entre l’avenue Maucaillou et l’avenue Lagraula. 
Les travaux réalisés par l’entreprise Colas sous la maîtrise d’œuvre de la société ADDEXIA s’achèveront fin novembre.
Aménagement courant août de l’entrée de l’école maternelle, pour des raisons de sécurité et de fluidité. 

Aménagement de l’entrée  
de l’école maternelle.         

La commune a décidé la mise en place

d’un dispositif de vidéoprotection :

D’importants travaux ont été engagés cet été, 

notamment dans le centre-ville, 

pour fluidifier et sécuriser la circulation :

2 ème tranche installée en 2024 

3

Avec les travaux en cours au                   
croisement de l’avenue Lagraula et de    
l’avenue de Maucaillou, cette partie de la
commune est en train de changer de      
physionomie. À terme, l’objectif est        
d’en faire un véritable centre bourg.        



LA SÉCURITÉ DES
RÉSEAUX D’ÉLECTRICITÉ.

Avenue Maucaillou : réalisation de l’enfouissement des réseaux
basse tension : téléphonique et éclairage public.
Les nouveaux candélabres, équipés en LEDS seront mis en service
fin novembre.

Rues Galan/Peyjouan : travaux d’enfouissement des réseaux basse
tension, téléphonique et éclairage public, d’octobre à décembre. 
Ces travaux seront suivis par le réaménagement des rues
Galan/Peyjouan.

Nos premiers travaux sont en cours :
Avenue Lagraula : création d’un dispositif de type « chaucidou (chaussée circulation douce) », 
aménagement de 2 ou 3 écluses avenue Lagraula (Tasta) avec la réalisation, sur un côté, d’une allée gravillonnée pour les piétons.
Rue Jaugaret : aménagement de 2 écluses.
Enfin, dans un souci esthétique mais également sécuritaire pour les piétons et poussettes, l’aménagement des trottoirs avenue
Maucaillou en béton désactivé, puis la rue Peyjouan et la bibliothèque, et entre le nouveau rond-point et la D242. 
D’autres secteurs suivront.

LA SÉCURITÉ DES PIÉTONS

Nouveaux candélabres,
équipés en LEDS,         
avenue Maucaillou.       

4

Améliorer la qualité de ces réseaux et

diminuer le risque de coupure, 

plusieurs chantiers ont été engagés :

2
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ÉcluseChaucidou

 UN TERME GÉNÉRIQUE 
 PLUSIEURS ASPECTS

Nos voies communales sont souvent trop étroites pour y réaliser des trottoirs

ou des pistes cyclables. Sur un plan de trois ans, nous allons sur plusieurs

secteurs de la commune, sécuriser la circulation piétonne et cycliste tout en

ralentissant la vitesse des véhicules.





Aménagement annexe presbytère
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Rendue nécessaire par l’exiguïté et l’ancienneté des locaux,
l’extension des services techniques a été actée par
l’ensemble du conseil municipal. 

Centre technique municipal En effet, le personnel technique évoluait dans un espace
devenu, au fil des années, non dimensionné pour
assurer l'ensemble de leurs missions et surtout, y loger
les matériels et véhicules nécessaires. 
Les installations ne permettaient plus de travailler dans
des conditions d'hygiène et de sécurité réglementaires. 

Cette extension complétée par une aire de lavage facilitera le quotidien de nos techniciens qui
oeuvrent quotidiennement à notre service, sur nos routes, dans nos écoles, dans nos bâtiments
communaux afin d'y préserver notre cadre de vie et notre environnement.

Du neuf dans
les bâtiments
communaux !
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Située rue des Anciens Combattants,

l’annexe du presbytère a été entièrement

rénovée et mise en accessibilité.

 

Ces nouvelles installations accueilleront désormais
le Secours Populaire. Des permanences
associatives s'y installeront également. Les travaux
ont été bouclés à la mi-novembre.



Bâtiment chargé d'histoire pour les centaines d'élèves qui y ont
pris leur repas puis, en octobre 2000, pour les quelques
associations qui l'avaient investi suite à la construction d'un
nouveau restaurant scolaire, c'est finalement une troisième vie
que va s'offrir le lieu avec les projets en cours de réalisation.  

L’ancienne cantine laisse place à la construction de la
halle et d’une nouvelle ludothèque

En l'espace de quelques jours, les coups de buttoir
d'une pelleteuse ont eu raison de cet espace de vie...

Centre culturel et associatif
Ancienne école communale il y a fort longtemps, le bâtiment
présentait des faiblesses de structure de ses planchers. 

Après 6 mois de travaux :
remise aux normes,
isolation,
intallation de pompes à chaleur,
mise en accessibilité pour les personnes à mobilité réduite.

Ludothèque

Centre culturel et associatif

22



... la construction de la halle et d'une nouvelle
ludothèque reviendront vite égayer la place en créant un
véritable coeur de village chaleureux et attrayant.

future halle

LA
COMMUNE
SE
TRANSFORME

Durant les deux mois d'été, les personnels des services
techniques ont fourni un travail de grande qualité afin que
toutes les installations soient prêtes pour la rentrée de
septembre. Les bénévoles vous y attendent avec plaisir pour
partager leurs activités !

Le lieu accueille de nouveau la bibliothèque, 
mais aussi, la ludothèque, Cré'art, l’Atelier
patchwork et la Source Re-Créative. 

23
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Il a souligné l’importance du rôle des
gendarmes en observant les différents
problèmes auxquels ils sont
confrontés au quotidien. Il a
particulièrement noté leur calme, leur
expérience, leur diplomatie et, lorsque
nécessaire, leur fermeté pour
résoudre rapidement et efficacement
les situations. Il a également reconnu
la persistance des incivilités pendant
la nuit.

Au cours de cette patrouille, le Maire a
eu l’occasion d’échanger avec les
gendarmes sur leurs conditions de
travail, leur vie personnelle et la force
de leur engagement. Cette expérience
lui a permis de mieux comprendre le
rôle essentiel joué par les forces de
l’ordre et a renforcé sa conviction
positive quant à ceux qui prennent des
risques considérables pour assurer la
sécurité de la communauté.

Le Maire                                                                                               
accompagne la  Gendarmerie de Carbon Blanc 
lors d’une                                                                                            

Le Maire de Saint Sulpice et Cameyrac,
Pierre Cotsas, a rejoint les rangs de la
Gendarmerie locale pour une expérience
de patrouille de nuit.

Suite à l’invitation du Lieutenant Etheve
de la Gendarmerie de Carbon-Blanc, le
Maire a participé à cette initiative visant à
mieux comprendre le travail des forces
de l’ordre et à renforcer la coopération
entre les autorités locales.

Équipé d’un gilet pare-balles et d’un
brassard d’observateur, Pierre Cotsas a
pris place dans la voiture des deux
gendarmes de Carbon-Blanc. Au cours
de cette nuit, il a assisté à diverses
opérations auxquelles les forces de
l’ordre ont dû faire face. Les détails de
ces situations ne peuvent être divulgués,
mais le Maire a exprimé son impression
d’avoir vécu une expérience des plus
enrichissante. 

Cette initiative témoigne de la volonté du Maire et des autorités locales de renforcer la
collaboration avec les forces de l’ordre, tout en reconnaissant le dévouement et le
professionnalisme des gendarmes de Carbon-Blanc. Elle souligne également l’importance de
sensibiliser les dirigeants locaux aux défis auxquels sont confrontées nos forces de sécurité.

La Gendarmerie Nouvelle-Aquitaine est à l'origine de
la création d'un site répertoriant les objets découverts
par les unités au cours des enquêtes/perquisitions et
dont les propriétaires n'ont pas été identifiés. Il est
accessible à tous sur le Net pour toute victime
souhaitant voir si ses objets volés ont été découverts.

 "mes-objets-volés.fr

Objets découverts 
Région Gendarmerie Nouvelle Aquitaine

Patrouille de Nuit .                       

http://xn--mes-objets-vols-onb.fr/


Au plus près
de vous
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Ma sécurité
Téléchargez l’application sur

Google Play Store et Apple Store

Application grand public
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Vous êtes victime ou témoin d’un cambriolage : composez le 17 !

Prévenez immédiatement, en composant le 17, la brigade de gendarmerie du lieu d’infraction.

Si les cambrioleurs sont encore sur place, ne prenez pas de risques ; privilégiez le recueil d’éléments d’identification
(physionomie, vêtements, type de véhicule, immatriculation...).

AVANT L’ARRIVÉE DES FORCES DE L’ORDRE

ne touchez à aucun objet, porte ou fenêtre,
interdisez l’accès des lieux.

UNE FOIS LES CONSTATATIONS FAITES

Préservez les traces et indices à l’intérieur comme à l’extérieur :

faites opposition auprès de votre banque, pour vos chéquiers et cartes de crédit dérobés,
prenez des mesures pour éviter un autre cambriolage (changement des serrures, réparations...),
déposez plainte à la brigade de gendarmerie en vous munissant d’une pièce d’identité. Pour gagner du temps, vous pouvez
déposer une pré-plainte sur internet : https://www.pre-plainte-en-ligne.gouv.fr/
déclarez le vol à votre assureur, par lettre recommandée, dans les deux jours ouvrés. Vous pouvez y joindre une liste des
objets volés, éventuellement avec leur estimation.

Pourquoi déposer plainte ?
Il existe des spécialistes de police technique et scientifique dans chaque département. Ils relèvent les traces et indices
en vue d’identifier les auteurs des cambriolages.

VOTRE BRIGADE DE GENDARMERIE :  GENDARMERIE DE CARBON-BLANC
                                                                    19 Avenue André Vignau-Anglade
                                                                    33560 CARBON-BLANC

bta.carbon-blanc@gendarmerie.interieur.gouv.fr05 57 77 53 10
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e jardin solidaire a connu une évolution
remarquable et a révélé tout son potentiel.

Côté jardin

L'association Cré'Art, organisatrice de l'événement depuis 23 ans, débutera cette manifestation annuelle le vendredi 8
décembre avec un marché de Noël dans la galerie de Super U. Le Lion's Club et Saint Sulpice Loisirs se joindront à elle pour la
vente des billets de tombola, avec comme lot un caddy d'une valeur de 100€ offert par Super U.

Le samedi 9 décembre, les Archers de Saint Sulpice et Cameyrac rejoindront l'aventure en vendant des flèches à Super U.
Celles-ci seront tirées dans la salle de sports ouverte au public. Le Tennis Club organisera également un défi sur les courts
couverts de la commune et le club de Pétanque un tournoi interne. Le Golf de Bordeaux Cameyrac reversera les droits
d'inscription de son tournoi, qui reste à définir.

Enfin, dimanche 10 décembre, le CRAM sera présent pour son rassemblement mensuel et sa tombola, accompagné de la
marche traditionnelle des Grolles au départ du stade Lamothe.

Ne manquez pas ces rendez-vous ! (ce programme est susceptible d'évoluer) 

Au cours de cette première saison, nous avons expérimenté,
planté, arrosé et étudié la terre avec enthousiasme. 
Les légumes ont prospéré, transformant le jardin en un véritable
havre de fraîcheur solidaire. 
Maintenant, notre objectif est de le faire grandir et de faire germer
une multitude d'idées parmi nos membres. 
Nous avons prévu d'aménager les sols et les structures, de créer 

L'eau sera un élément crucial pour notre réussite. 
Parmi nos projets, nous envisageons des ateliers d'orientation et de pépinière, des
ateliers de bouturage et de greffage, ainsi que des activités axées sur la
permaculture et les champignons. 

Le jardin solidaire est ouvert à tous, que vous soyez adhérents ou non, ainsi qu'aux
écoles et aux associations. 

Nous souhaitons également créer une section dédiée à la pépinière d'arbres fruitiers.
Avec l'arrivée de l'hiver, nous aurons un magnifique jardin à présenter. 
Notre première saison s'est conclue par un rassemblement convivial autour d'un
méchoui, auquel une quarantaine de personnes ont participé. 

Cela renforce notre détermination à atteindre nos objectifs. 

Rejoignez-nous au 55 bis rue de l'ancienne écluse, au fond de l'impasse, 
ou       06 11 22 59 90.

des jardinières, de semer et de planter, ainsi que d'acheter le matériel nécessaire. 

L
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Elle ne ménageait pas son temps et n'hésitait pas à aider son père au Café de la Gare de Saint Sulpice et Cameyrac
pendant ses heures de repos. Son dévouement et sa générosité étaient sans limites.
Le 1er novembre 1988, elle a reçu la médaille régionale départementale communale des mains du Maire Monsieur
Lavielle en reconnaissance de ses années de service. 
Après une carrière bien remplie, Mme Piganaux a fait valoir ses droits à la retraite.
Pendant sa carrière, Mme Piganaux a eu l'opportunité de travailler aux côtés de trois maires successifs, 
témoignant ainsi de sa capacité à s'adapter et à servir sa communauté avec dévouement et professionnalisme.

Nous lui rendons hommage pour sa longue carrière au service de sa commune, pour son engagement sans faille et pour
sa contribution précieuse à la vie de sa communauté. 
Elle est un exemple inspirant pour nous tous.

ne vie
d'engagement, 
Mme Piganaux 
a soufflé sa
100ème bougie 
le 27 octobre
dernier !

Née le 27 octobre 1923, Madame
Piganaux est une femme
d’engagement. Elle a fondé une
famille et a eu la joie d'élever deux
enfants, une fille et un garçon. En
1955, elle a été recrutée en tant
que secrétaire de mairie par
Monsieur Coquilleau, le maire de
l'époque, pour qui elle a dévoué 29
années de service exemplaire.

Le repas des Aînés : un moment de fête !

Ce moment privilégié permet d’offrir quelques heures chaleureuses et de partager un
moment de convivialité avec nos anciens. Il s’adresse à tous les habitants de la
commune âgés de 75 ans et plus en 2024.

Ce moment festif offert par la Municipalité se tiendra le :

dimanche 14 janvier 2024 à la Salle des Fêtes, à partir de 12 heures.

Si vous souhaitez y participer, il est impératif de vous y inscrire en vous rendant à la
Mairie ou en renvoyant le coupon-réponse qui vous sera bientôt envoyé.

Le Maire et son équipe seront ravis de vous y accueillir. Ce repas est l'occasion idéale
de vous célébrer et vous témoigner notre reconnaissance pour votre contribution
précieuse à notre communauté.

U



CULTURE

C’est une histoire
d’amour, de vie et de
mort. 
Sur quel autre trépied la
littérature danse-t-elle
depuis des siècles ?
Dans Son odeur après la
pluie, ce trépied, de
surcroît, est instable car
il unit deux êtres
n’appartenant pas à la
même espèce : un
homme et son chien. Un
bouvier bernois qui, en
même temps qu’il
grandit, prend, dans tous
les sens du terme, une
place toujours plus
essentielle dans la vie du
narrateur...

Palmarès des libraires
Livres hebdo 2023.
Ceci est un roman total.
Entrelaçant l'histoire du
monde et une histoire de
famille, il embrasse notre
présent et nos fautes
passées. En quelques
semaines, du début du
mois de janvier 2020 à la
fin du mois de mars, le
quotidien d'une famille
française va basculer en
même temps que
l'humanité. Fuyant le
confinement urbain,
Vanessa, Caroline et
Agathe se réfugient aux
Bertranges,une ferme du
Lot entre les collines et la
rivière, où leurs parents
vivent toujours...
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mercredi de 15 h à 18 h
jeudi de 16 h à 18 h
samedi de 10 h à 12 h

bibliothèque municipale
bibliotheque-municipale16@wanadoo.fr
05.56.30.23.04

Les coups  de
des lecteurs

mais aussi des nouveautés pour les enfants, adolescents 

(romans jeunesse, mangas) et des ouvrages pour les tout petits !

Fuyant l’Irlande, où il est né
en 1799, Cashel Greville
Ross s’enrôle dans l’armée.
Ainsi débute un parcours
tumultueux, semé
d’épisodes glorieux et de
revers de fortune, dans les
pas de l’Histoire. Blessé et
décoré à la bataille de
Waterloo puis témoin des
atrocités de l’armée anglaise
aux Indes, il arpente la
France et l’Italie, où il se lie
d’amitié avec Byron et
Shelley avant de tomber
éperdument amoureux de la
mystérieuse Raffaella. Mais
le goût de l’aventure
l’emporte inexorablement
chez ce romantique
impétueux....
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La patinoire

Le marché de Noël

Les horaires précis seront communiqués courant décembre, afin que vous puissiez planifier
vos sorties en famille ou entre amis. Que vous souhaitiez vous divertir après une journée
bien remplie ou créer des souvenirs inoubliables pendant les vacances, la patinoire sera
l'endroit idéal pour vous plonger dans l'ambiance festive des fêtes de fin d’année.

Ne manquez pas cette occasion de vous amuser, 
de vous émerveiller et de partager des moments de complicité. 

Samedi 16 décembre, 
de 10h à 20h aux abords de la salle des sports.

du samedi 16 au 31/12 dans la salle des sports.

Rejoignez-nous à la patinoire et laissez-vous emporter par la magie de Noël !

En raison des travaux du
centre bourg, je vous donne
rendez-vous sur le parking de
l’école élémentaire !

Pour la troisième année consécutive, la féerie du Marché de Noël
revient animer notre commune le temps d’une journée à la salle
des sports. Venez flâner parmi nos nombreux artisans pour trouver
des idées de cadeaux en tout genre, goûter aux spécialités de Noël
(pain d’épices, foie gras, bretzels) ou tout simplement vous faire
plaisir en savourant une tartiflette ou un hamburger gourmand.

Nous sommes ravis de vous annoncer le retour tant attendu de la patinoire sur notre commune cette année ! 

Imaginez-vous glisser du samedi 16 au dimanche 31 décembre 2023 dans la salle des sports. 

 Préparez-vous à vivre des moments de pur enchantem
ent et de joie hivernale.

Que vous soyez un patineur chevronné ou un débutant enthousiaste, nos créneaux spécialement ouverts au tout public en soirée et les week-
ends vous permettront de profiter pleinement de cette expérience unique.

Des traditionnels marrons grillés... en passant par le chocolat chaud ou vin chaud, nos associations : les Ecureuils bleus, Parents 2.0 et le
Comité des fêtes vous raviront les papilles …
Avec une grande nouveauté qui fera briller les yeux, battre les cœurs et bouger les jambes : une patinoire synthétique.
Les écuries Quentin vous proposeront des balades à poneys tout au long de la journée. Le Club des cheveux d’argent, St Sulpice donne
le La et nos équipes d’animation vous réservent de nombreuses surprises et vous attendent nombreux.

Tout commencera à 10h30 à l’Il’öt loisirs (6/11 ans) autour de la magie d’un conte.
Mais que serait le marché de Noël sans la venue du Père Noël ? Bien entendu, il sera présent pour accueillir les enfants et faire une jolie
photo souvenir dans un magnifique décor.

16h : décoration du sapin, ouvert à tous.
Alors petits et grands, apportez une décoration personnelle, achetée ou créée et venez la suspendre en compagnie du Père Noël.

N’oubliez pas de noter ce rendez-vous dans vos agendas !
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UNION CITOYENNE ET RÉPUBLICAINEParole de la majorité 

Liste Républicaine de Défense des Intérêts CommunauxParole de l'opposition
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Nous recevons un email nous demandant de réserver notre dimanche 9 juin pour tenir les bureaux de vote à l’occasion des élections européennes. Précaution
précoce pour être certain de notre disponibilité et “on” nous précise que c’est une obligation pour un élu, qu’en cas d’absence injustifiée, des sanctions seront prises…
De même, au détour d’une commission à laquelle nous avons été exceptionnellement conviés (parfois on “oublie” de nous convoquer car parait-il nous “cassons”
l’ambiance) nous apprenons que l’on déplore le manque d’implication des associations dans les actions municipales : pas de volontaires pour les animations, installer
ou ranger le matériel…, bref tout ce que font habituellement des élus et adhérents motivés, comme c’est le cas dans les communes voisines ! Pourquoi ici si peu
d’enthousiasme à tenir bureaux de vote et stands ? Est-ce qu'à force de tout décider seul et de considérer que simples élus municipaux et habitants bénévoles ne
sont là que pour exécuter, une certaine lassitude s’installerait ?
Liste Républicaine de Défense des Intérêts Communaux - lrdicssc@gmail.com

Nous sommes à mi-mandat et il est indéniable que nous avons été confrontés à une série de crises sans précédent.
Elles se succèdent et impactent directement nos vies quotidiennes et notre collectivité. Malgré ces difficultés nous devons rester positifs. 
Gérer une commune, c’est construire chaque jour, en s’appuyant sur notre vision de l’avenir de notre territoire. Des changements
s’imposent à nous et nous les subissons tous, sans exception.

Notre rôle est de prendre soin, protéger, préparer l’avenir, conforter le contact et sécuriser.

Prendre soin de tous à travers nos politiques éducatives, culturelles, sociales et sportives en soutenant nos nombreuses associations
qui animent notre commune, en accompagnant nos séniors, dans les activités de sport santé et ateliers informatiques, le portage des
repas à domicile, une vigilance renforcée lors d’épisodes climatiques ou épidémiques, la mise en place d’une mutuelle communale.

Protéger la nature et notre cadre de vie : plantations d’un arbre pour chaque naissance, végétalisation de l’école, création d’un
poulailler et très prochainement d’un potager pédagogique au sein de l’école élémentaire, amélioration de l’efficacité énergétique de nos
bâtiments, promotion de modes de déplacements plus respectueux de l’environnement, notamment au sein de nos services techniques. 

Préparer l’avenir : le conseil municipal des enfants est réélu tous les deux ans. À travers des actions citoyennes initiées par les plus
jeunes, il témoigne de l’attention que nous portons à notre jeunesse et aux valeurs démocratiques, mise en place de moments
intergénérationnels entre nos structures jeunesse et le club des cheveux d’argent, le maintien de l’offre de services à destination des
familles tout en conservant la qualité et pluralité des activités à destination des enfants et adolescents.
 
Conforter le contact : avec les services d’alertes par SMS, l’application Intramuros pour suivre notre actualité en temps réel, les réseaux
sociaux, magazines et newsletters, les rendez-vous démocratiques avec le Maire, le site internet bientôt modernisé. 

Sécuriser, améliorer : la mise en place de nouvelles caméras, de chicanes sur plusieurs endroits de la commune, des aménagements
progressifs de pistes piétons sur les extérieurs du bourg, un rond-point facilitant et sécurisant la circulation sur un axe central de la
commune.

Notre équipe est plus que jamais déterminée à atteindre les objectifs que nous nous sommes fixés. Malgré les turbulences
conjoncturelles, nous continuons inlassablement à mettre en œuvre nos projets, en essayant de répondre au mieux à vos attentes. 

Ce nouveau numéro marque le moment de mettre en avant les projets qui se concrétisent, dans cette période intense de grands travaux,
portée par notre commune, et qui transforment nos espaces de vie et notre quotidien.

En lisant notre magazine, vous avez pris conscience de l’importance des investissements réalisés ou en cours. Tout ceci est le fruit d’un
travail préparatoire important avec tous les élus qui souhaitent s’impliquer et avec lesquels les débats et échanges ont permis la
réalisation de ces projets.

Nous continuerons dans cette même dynamique avec tout celles et ceux qui ont simplement pour objectif le bien-être de notre commune. 

Nous vous souhaitons à toutes et tous d’excellentes fêtes de fin d’année.

mailto:lrdicssc@gmail.com
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Toute l’équipe de votre magasin U est fière et heureuse de vous accueillir 
dans un magasin plus moderne, avec plus de confort et de choix !

ouvert de 8h30 à 19h30 et le dimanche de 8h30 à 12h30

instagram

DU PAIN CHAUD
TOUTE LA JOURNÉE,
PÉTRI, FAÇONNÉ

ET CUIT SUR PLACE
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CUISSON
À TOUTE HEURE

Du Matin
au Soir


